
CA visio 
Mardi 7 de 9h à 12h15 et de 14h à 17h15 

Mercredi 8 juillet de 9h à 12h15 

En raison de la situation, le CA se déroule en visio sur les 1,5 jours avec un travail en sous-
groupe sur des questions particulières. 

 

Présent·e·s  

Luc Bougé, Pierre Paradinas, Bruno BEAUFILS, Denis Pallez, Damien Magoni 

Présence partielle :  

● Catherine Berrut  
● Elisabeth Murisasco 
● Marc Shapiro 
● Sara Bouchenak 
● Isabelle Debled-Rennesson 
● Erwan Le Merrer 
● Nicolas Herbaut 

● !!" 
● Christine Froidevaux 
● Marla da Silva (invité) 
● Marie DK 

 

Excusé·e·s 

Thierry Garcia - Florence Sèdes -  

 

 

 

 

  



Agenda 

 Plénière/GT- GT-2 GT-3 
 

Mardi 9h00-10h30 Plénière  
Nouvelles SIF 

■ Migration Nextcloud (si on est prêts) 
■ Point Recherche 
■ Point Enseignement 

 

Mardi 10h45-
12h30 

Moyen Info + SGA 
(Thierry) [Liste de diffusion 
+ Points consultation] 

 GT-Pandémie (Sara) 

Mardi 14h-15h30 Moyen Info + SGA 
(Thierry) 

GT-Congrès (Pierre)  

Mardi  
15h45-17h30 

GT-Adhérent (sortir les 
lettres aux adhérents (nv et 
renouvellement) et aux 
PMs pour relance avant la 
fin de l’année (Véronique) 
 
3 présents 

GT-Nouveaux 
membres du CA, VPs 
et Président 
 
3 présents 

GT Membres d’honneur 
(Michel) 

Mercredi  
9h00-10h30 

GT-Communication : Nv 
site Web et LI (Pierre) 
invitée Émilie Peinchaud 
Plénière/GT-1 
 

GT-AEF et 
communication vers 
les adhérents et 
docteurs (Luc) 
(prendre le relais de la 
gestion AEF et le 
contact avec la 
direction AEF) 

GT-Journée Doctorants 
(Élisabeth) 
 

mercredi 10h45-
12h15 
 

Plénière 
■ Point actions des GT 
■ Point Médiation 

 

 

  



CR de la réunion du CA 
 
 
Les éléments de ce compte rendu ne suivent pas obligatoirement l’ordre des GT mis en 
place sur 1,5 jours. 
 

Vie de la SIF & International 

Objectifs et mode de travail 

● Objectif GT: Faire des propositions et voir comment les mettre en œuvre 
○ Ce sont nos actions concrètes qui comptent pour les adhérents ! 

IFIP (Pierre) 

Réunions Jacques Sakarovitch + Pierre 
IFIP: Association Internationale Information Processing, créée par l'UNESCO 
La France est représentée par un consortium de  5 organisations: CNRS, INRIA, IMT, SIF, 
SEE 
Comité de pilotage présidé par Jacques Sakarovitch: https://perso.telecom-
paristech.fr/jsaka/ (IMT) 
Cotisation: environ 10 k€/an partagée entre les membres. SIF: 5% 
Jacques Sakarovitch: Projet pour redonner à la France sa place dans l'IFIP.  
 

Élections CA + président 2021 

● Mise en place d’un comité électoral en vue de préparer le nouveau CA. 
○ Catherine Berrut, Luc Bougé, Sylvie Alayrangue, Nicolas Herbaut, Élisabeth 

Murisasco 
○ Auditions effectuées : anciens Présidents CS et Présidents de la SIF 
○ Projet 

■ Fiche de poste "Président" pour un appel à manifestation d'intérêt 
■ Mettre en place un calendrier avec dépôt de professions de foi 

publiques 
● Nomination de nouveaux candidats au CA 

○ Le Comité électoral se charge aussi de coordonner les propositions de 
candidats 

● Préparation de l'élection présidentielle J 

Christine Froidevaux 

États généraux du numérique pour l'éducation nationale les 4 et 5 novembre 2020 à 
Poitiers: https://etats-generaux-du-numerique.education.gouv.fr/  
Consultation ouverte : Réponse SIF ou pas ? 

● #$%&'()*+,-)+'(%.%/'*-0%12*)+&+12)+3%'-45*)%6-78-95(%('450,*5%:;:; 
● Message aux adhérents pour soutenir les propositions ou en proposer d'autres 



Décision: Constituer un GT le plus rapidement possible 
Voir Sylvie pour le paysage à Poitiers 

Enseignement 

Mercredis de la SIF : bilan 

4e séance du séminaire “mercredis de la SIF”. 
Point à améliorer : préparation des séances : pb techniques parfois dû aux personnes, 
parfois les personnes ne comprenaient pas bien l'environnement technique et politique de 
cet exercice 
Format qui pourrait être repris dans un autre cadre 
Constatation: Énorme besoin des enseignants à être reconnus et leurs difficultés à 
enseigner NSI 
La SIF est reconnue comme un partenaire professionnel vis-à-vis du ministère. 

Audition CSP (Pierre) 

PP était seul devant la commission, pas évident. Il faudra être vigilant pour la prochaine fois. 
 
Il y avait trois invités : 2 collègues de NSI, un représentant du syndicat SUD et un autre de 
Action et démocratie: https://actionetdemocratie.com/ (CFE/CGC, https://www.cfecgc.org/)  
Les syndicats ont pointé l’absence de FSU. En face pour le CSP, Sami MUSTAPHA prof de 
math à Paris 6 (Sorbonne Université, membre du CSP) et Souad AYADA (présidente du 
CSP) et son adjoint. 
Programmes trop importants, enseignement clivant par rapport à la présence des filles. 
SUD a dit qu’un point fort de la réforme est la création de NSI. 
Ils ne peuvent que réfléchir sur les programmes, pas sur leur implémentation qui est 
actuellement  problématique. 
 
Pierre: Invités syndicalistes tout  fait positifs sur la création de NSI 
Christine: En math, plein d’assos, en informatique une seule asso (société savante) : la SIF. 
 

Point CAPES-NSI 

Stats mises sur la page du CAPES informatique NSI : https://www.societe-informatique-de-
france.fr/capes-informatique/ 
Avec lien depuis la page des Mercredis enseignement de la SIF. 

GT-Curricula ACM-IEEE-IE (Pierre) 

Groupe de travail avec Colin et Yann Secq pour la rédaction d'un curriculum français 
Montrer que la SIF est un acteur majeur de l'enseignement de l'informatique  
Bruno: On fait déjà un truc comme ça dans les Hauts-de-France avec le soutien de la 
région, du Syntec Numérique et l'AD2N (association d’entreprises ESN du Nord). 
Convergence entre Colin+Yann et le GT LPPR 
Idée accueillie bien favorablement par Jean-Marie Chesneaux 
 
Proposition: Mettre en place un Observatoire de l'enseignement de l'informatique en France.  



Recherche 

Point LPPR [Luc, Marc, Pierre] 

L’examen du projet de loi accélère les choses. 
Luc anime un GT sur la LPPR qui doit écrire la réponse de la SIF sur la LPPR. 
Deux points :  

1. l'informatique est une filière en tension, la SIF doit faire qlq chose pour cela. Les 
collègues n’en peuvent plus, trop de boulot. Idem pour bcp de domaines d'ingénierie. 
Communication qui doit être orthogonale à la LPPR. Le pb, pas assez reconnus et 
trop de travail : souffrance au travail. 

2. Position du GT sur la LPPR elle-même : le collectif Socacad animé par Patrick 
Lemaire qui a écrit un document très intéressant : ensemble de propositions 
d’amendements à la loi. La SIF a juste un delta à préciser par rapport au document 
de P. Lemaire. 

 
GT LPPR : Pascal Weil, Roberto DiCosmo, Daniel Leberre, Maxime Amblard. Personnes à 
solliciter pour le CA de la SIF. 
 

Nouveau VP recherche 

Marc est en biseau finissant pour VP recherche. Trouver un remplaçant ! 

 

GT Nouveaux membres adhérents PM 

Présents : BB, DM, PP, MDK 
Discussions et propositions pour avoir de nouveau membre Personne Morale. 
Idée : relancer de manière locale les collègues dans les labos et univ/écoles. 

GT Journées des doctorants 

Préparation de la journée des doctorants. 
● Journée des Doctorants 2020 

 

GT Communication 

Présents: Pierre Paradinas, Bruno Beaufils, Damien Magoni, Sylvie Alayrangues, Émilie 
Peinchaud (invité). 
 

• Analyse du site et de ses défauts. 
o Premières remarques 

§ Beaucoup de textes bon niveau d’information 
§ Page d’accueil : masse d’info 

• Masse d’actualité 
• Prise de position 
• Pas de hiérarchie…  



• mais quand on rentre dans les menus bcp de profondeur… 
mais c’est touffu on du mal à s’approprier… pas de 1er 
message fort quelle ambition quel est  le programme de travail 

o Questions importantes à résoudre en premier 
§ “On est qui ?” 
§ “On s’adresse à qui ?” 
§ “On va ou ?” 

o Quelques objectifs et se recentrer…  
 

GT Moyens informatiques 
Bruno sur le GT-MI 
En résumé  

● Passage sur NextCloud 
● Listes de diffusion 
● Appel d’offres à construire et lancer. 

 

GT Journée Info et Pandémie (18 novembre 2020) 
● Site web en préparation et construction du programme. 
● On cherche plus de monde impliqué dans l’organisation 

GT Congrès 
● Thème  

○ Art et informatique (génération musicale, etc) 
● Discussion sur les lieux possibles. 

 

Médiation 
Discussion sur les actions en cours  

● Groupe InfoSansOrdi 
○ Nom de domaine acheté (par Marie), rien dessus mais maintenant on “peut” ! 

● Octet Video 
○ Ça marche plutôt bien, concept et prix au top 
○ Il nous reste à démarcher un peu plus les publics scolaires 
○ Pas assez de soumissions dans la catégorie scolaire 

● ClassCode 
○ AG le 30 septembre à Toulouse 

■ Il faudrait quelqu’un de la SIF y aille 
○ 2 Mooc  

■ Green IT (AAP) : informatique éco-responsable 
■ NSI (compléter les formations présentielles,...) 

● Objectif : complémenter une formation présentielle au CAPES 
 

Épuisement de l’ordre du jour et des membres présents à 12h28 
 


